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Inaugura Upaep 
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La Rectora Lilia Cedillo Ramírez firmó La Rectora Lilia Cedillo Ramírez firmó 
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Secretaría de Turismo del EstadoSecretaría de Turismo del Estado
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Adán Domínguez 
respetará la decisión 
sobre si es o no el 
interino de Lalo Rivera
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La modernización La modernización 
del sistema del sistema 

financiero es un financiero es un 
camino sin fincamino sin fin
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  El Congreso local hizo una doble aprobación, la primera sobre el dictamen por el que se expide la Ley de 
Ingresos del Gobierno del Estado para el Ejercicio Fiscal 2024. De acuerdo con el ordenamiento, la Mesa Directiva 
del Congreso cantó la votación con 34 a favor, cero abstenciones y cero negativos, logrando la unanimidad para la 
Ley de Ingresos Estatal de Puebla.

TIGRES RESCATÓ EL EMPATE ANTE PUEBLATIGRES RESCATÓ EL EMPATE ANTE PUEBLA
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INE detecta 60 millones 
de pesos en gastos no 

reportados en la interna 
de Morena
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Se rescataron y 
renovaron el parque 
Acueducto y el 
parque Paraíso, se 
invirtieron 21.2 mdp
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Que se entregue el 
“Mirrey de Lomas de 
Angelópolis”, piden las 
autoridades estatales

  La Prepa Anáhuac expulsa a 
Patricio Pereyra

  Denuncian la presunta amenaza 
a mujer que grabó a joven golpe-
ando a vigilante en Lomas

  Agresión de alumno de la 
Anáhuac no debe quedar impune, 
piden empresarios

  Deben ser revisados los proto-
colos y operación de las empresas 
de seguridad en Puebla

  Con un marcador final de 2 - 2, el Puebla de la Franja no pudo mantener la ventaja que tuvo, ahora todo se definirá en la vuelta.
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ANGELOPOLITANAS

Historias de presidentes. Mientras el de Puebla, Eduardo Rivera, pre-
para maletas y aprovecha inauguraciones de obras mostrándose del 
brazo del aspirante panista a sucederlo, Mario Riestra; el auxiliar de 
la Resurrección fue vinculado a proceso y pasará meses en la cárcel.
Ayer, el edil capitalino confirmó que Adolfo Reyes, representante de 
la Junta Auxiliar, que fue detenido junto a dos personas más, tiene 
prisión preventiva, tras los destrozos en el Palacio Municipal, por ello 
su suplente asumirá el cargo en esa demarcación. 
“Tenemos confirmada esta información, las personas que intervinie-
ron y encabezaron estos hechos violentos contra el Ayuntamiento de 
querer meter ese tractor, los destrozos, los daños, y todo este zafarran-

cho que ocasionaron, está confirmado por parte de la autoridad correspondiente 
que han sido vinculados a proceso, y tienen prisión preventiva”, precisó Rivera. 
El alcalde enfatizó que el gobierno de la Ciudad seguirá garantizando goberna-
bilidad en la capital poblana, al igual que en las 17 Juntas Auxiliares que integra 
el municipio, y para ello, se realizará supervisión de bares y se aplicará la Ley en 
los casos que lo ameriten. 

El diputado obradorista, Carlos Evangelista, señaló que miembros del 
gabinete del alcalde Eduardo Rivera y diputados locales priistas han 
comenzado a trabajar de forma discreta para militar en Morena.
“Es al alcalde al que se le están yendo sus funcionarios. Debería tener 
cuidado porque se le va a desfondar su gabinete, porque muchos de 
su administración ya quieren brincar a Morena”, reveló. En el caso del 

PRI, el diputado Juan Enrique Rivera Reyes realizó sus cursos de induc-
ción y preparación política para aspirar a un cargo de elección popular.

También hay perfiles de Movimiento Ciudadano que se han adherido a la coalición 
Sigamos Haciendo Historia, como los presidentes municipales de Tlachichuca y 
Ciudad Serdán.

Ante las denuncias de habitantes de Coyomeapan, el secretario de Gober-
nación, Javier Aquino Limón, informó que se envió al Congreso Local 
el expediente para el análisis de la posible destitución de su alcalde, 
Rodolfo García López. 
Con este trámite, se espera que se pueda dar solución al conflicto 
que persiste desde el 2021, donde al alcalde se le acusa de diversas 
irregularidades en su administración, por ello la petición de revoca-
ción de mandato. 
Javier Aquino comentó que esto forma parte de los acuerdos que se 

hicieron con los pobladores, y será el Poder Legislativo, quien definirá el 
proceso, y posiblemente se pueda resolver antes de que acabe el periodo actual, 
que es el 15 de diciembre. 
Precisó que la llegada de elementos de la Guardia Nacional fue por la desapari-
ción de un poblador del municipio, que fue encontrado sin vida, sin embargo, se 
mantendrá para la tranquilidad del municipio.

Empieza diciembre y Nuevo León está que arde, ayer el PRD solicitó al 
Instituto Nacional Electoral la cancelación del registro a Samuel García 
como precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano, debido a que 
regresó a su cargo como gobernador de Nuevo León.
Ángel Ávila, representante del partido ante el INE, acusó al emecista de 
uso indebido de recursos públicos y de «evidente transgresión» a los 
principios de neutralidad, imparcialidad y equidad en la contienda por 
la presidencia de la República.
“No puede desempeñar el cargo de gobernador del Estado de Nuevo 
León y, al mismo tiempo, ser precandidato a la presidencia de la 
República. La ley es clara en el sentido en que los funcionarios no 

pueden hacer uso de recursos públicos para promoverse y menos para que su 
partido político tenga un beneficio”, comentó.
“La autoridad electoral debe cancelar su registro y bajar de manera inmediata 
todos sus promocionales en radio y televisión, así como los espectaculares y 
cesar toda promoción de un Gobernador en funciones”, exigió Ávila.
Por otra parte, el Acuerdo con el que el Congreso designó a Luis Enrique Orozco 
como gobernador interino a partir del 2 de diciembre terminó pegado en las 
puertas de la Consejería Jurídica del Gobierno.
Al encontrar la oficina a cargo de Ulises Carlín cerrada, personal de la Oficialía 
Mayor del Congreso encabezados por la titular, Armida Serrato, colocaron cuatro 
hojas en las puertas de la dependencia.
Tres horas antes, personal de seguridad del Gobierno estatal había impedido el 
paso de los notificadores.
Serrato sostuvo que la publicación es una medida de difusión del Acuerdo, pero 
no indispensable, pues estos son válidos desde el momento de su aprobación en el 
plano, y no son sujetos de veto por parte del Ejecutivo, como ocurre con los Decretos.
Hoy no se sabe quién gobierna Nuevo León y mañana todo se complicará más. 
En una de esas, Samuel García puede quedarse como “el perro de las dos tortas”,
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ASESINAN A LA ACTIVISTA KARINA 
RUBIO DOMÍNGUEZ EN CHIHUAHUA
Wendy Chávez, titular de la Fiscalía Especializada de la 
Mujer, informó que la activista de 36 años fue encontrada 
en una fosa clandestina en el patio de una casa en la zona 
norponiente de Ciudad Juárez

REDADA

EL OSCURO LEGADO DE HENRY 
KISSINGER EN LATINOAMÉRICA
Documentos que han sido desclasificados por EE.UU., así como 

sendas referencias de políticos e historiadores latinoamericanos 

dan cuenta del rol determinante de Kissinger en la promoción 

de regímenes dictatoriales en Latinoamérica

TIGRES SACA EL EMPATE 
EN CASA DEL PUEBLA
Puebla estuvo cerca de firmar el triunfo en el tiempo de 

reposición con una llegada de Martínez, pero el argentino 

Guido Pizarro salvó a los Tigres

COREA DEL SUR URGE A MÉXICO A 
FIRMAR UN ACUERDO COMERCIAL 
PARA NO “PERDER COMPETITIVIDAD”
El embajador de Corea del Sur manifestó, en el ‘Encuentro 

Nearshoring Talks 2023’, que México contrarrestará las desven-

tajas de su país para aprovechar las ventajas inherentes de la 

economía mexicana por su cercanía con Estados Unidos
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Encabeza la Rectora Lilia Cedillo 
convenio de colaboración con la 
Secretaría de Turismo

Para capacitar a guías de turismo, tal y como lo marca la NOM–08-TUR–2002

INAUGURA UPAEP DIRECCIÓN GENERAL DE 
PROMOCIÓN Y COMUNICACIÓN ESTRATÉGICA

La Prepa Anáhuac 
le sacó “la roja” a 
Patricio Pereyra por 
gandalla y golpeador
Puebla, Pue. La Prepa Anáhuac campus 
Puebla, dio a conocer que el alumno de 
nombre Patricio N., que agredió a un 
guardia de seguridad en el fracciona-
miento Lomas de Angelópolis 1, el mar-
tes pasado, queda expulsado de mane-

Recordemos que este miércoles la 
institución dio su postura ante los he-

sus alumnos de nombre Patricio N., don-
de se había determinado suspenderlo de 
manera temporal mientras se determi-
naba la sanción correspondiente incluso 

Mediante un comunicado, la prepa-
-

cia en cualquiera de sus formas y tras 
lo sucedido decidieron aplicar el regla-
mento interno determinó la expulsión 

atenta contra los principios de respeto 

comunidad.
Finalmente, la Anáhuac señaló que 

toda la comunidad estudiantil y los pa-
dres de familia estarán trabajando en 

la promoción del respeto hacia todas 
las personas.  ALMA MÉNDEZ

sectores sociales, la Rectora María Lilia 
-

laboración con la Secretaría de Turismo 
del Estado, para brindar capacitación a 

-
les de Turismo, el cual es impartido por 
docentes de la Facultad de Administración 
de la BUAP.

Tras referir el conocimiento que tienen 
los guías de turismo, quienes  transmiten 

que si bien la entidad poblana no tiene 
playa, compite por su cultura, sus pueblos 
mágicos, su historia, su comida y arqui-
tectura.

“Felicito a esta dependencia que se 
ha recuperado contundentemente tras 
la pandemia, lo que implica que muchos 

-

-

na NOM–08-TUR–2002. Indicó que el tu-
rismo en Puebla ha registrado un repunte 
y este año  cerrará con alrededor de 16 

“En el sector necesitamos gente profe-
sional y por eso celebramos estos cursos; 

establecer una relación más estrecha en-
tre la academia y el turismo en el estado, 
porque es la academia la que sienta las 
bases de cualquier política pública en los 
diferentes ámbitos”, comentó la funciona-
ria estatal.

-

director de la Facultad de Administra-
ción, José Aurelio Cruz de los Ángeles, 

se entregó de manera simbólica 25 di-
plomas a guías que participaron en el 

-
rismo, el cual se impartió de febrero a 

-
boración, esta capacitación se abrirá en 
enero de 2024.  REDACCIÓN

sos cursos para personas que se dedican 
a este rubro”.

En esta ceremonia protocolaria, la ti-
tular de la Secretaría de Turismo del Esta-

-

para capacitar a los guías de turismo, tal 
-

Puebla, Pue- La comunidad de la Upaep 

-
municación Estratégica con la inaugura-
ción de las instalaciones dedicadas a la 
integración de la comunicación interna, 

medios, destaca la consolidación de estas 
áreas en un solo espacio, al tiempo que 
subraya su inclusión en una estrategia co-

una comunicación más audaz, pertinente 
y accesible, proporcionando un espacio 

riqueza intelectual generada en la institu-

Rector de la Upaep.
-
-

tacó la apuesta por la comunicación diri-
gida a un público esencial: los estudiantes 
y profesionistas que buscan en la Upaep 

-

res condiciones y herramientas tecnológi-

preparatoria como a profesionales en dis-
tintas etapas de sus carreras.

subrayó la importancia de la comunicación 
como medio para difundir el pensamiento, 

-

-
municación más audaz, pertinente y acce-
sible, proporcionando un espacio ordena-

intelectual generada en la institución.
El Rector expresó su satisfacción por 

contar con la infraestructura adecuada para 
acoger a todo el equipo y a quienes interac-

como una herramienta para comunicar de 

se genera en la Upaep, abarcando desde la 

y la extensión hacia la sociedad.
Asimismo, agradeció a los medios de 

comunicación por su papel fundamental 

enriquecer el debate en torno a los gran-

-
-

so de la Upaep en su misión transforma-
dora y agradeció a todos por su presencia 

marca un paso importante en la historia 

Promoción y Comunicación Estratégica de 
la Upaep, anunció durante la ceremonia 
que, en conjunto con estas inauguracio-
nes, se dio el relanzamiento de UPRESS 
Media, la plataforma de noticias y comu-

-
ma, también conocida como el “hub de 
noticias” de la Upaep, no solo ofrecerá 
noticias escritas, sino que ampliará su 

internamente, diálogos sobre actualidad, 
entretenimiento, temas culturales y del 

-
cimiento al Rector Emilio José Baños, por 

-
rar UPRESS Media para su uso. Además, 
detalló cómo la plataforma incluirá transmi-

-
nales, como el informe del rector, y contará 
con secciones temáticas que abordarán los 

y contenido de streaming.
En el acto, se destacó el compromiso de 

UPRESS Media con la integración de conte-

como repositorio y centro de información a 
 ALMA MÉNDEZ
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3 mil 248 trabajadores 
han votado en 
elecciones del Sitiavw
Puebla, Pue- A dos horas de que con-
cluya la elección del líder del Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la 
Industria Automotriz Volkswagen de 
México (Sitiavw), todo transcurre con 
tranquilidad, hasta el momento han 
votado 3 mil 248 trabajadores de un 
padrón de 6 mil 848 agremiados.

En entrevista el presidente de la 
Comisión Electoral del Sitiavw, José 
Manuel Hernández Tolentino, aseguró 
que existen garantías para llevar un 
cabo una jornada transparente y sin 
incidencias mayores.

Esto luego de que la jornada elec-
toral inició después de las 7:00 de la 
mañana, la cual inició con la partici-
pación de los trabajadores del tercer 
turno y posteriormente segundo turno

Hernández Tolentino se dijo satisfe-
cho de esta elección ya que ha habido 
muy buena participación ya que han 
votado más del 50 por ciento de sus 

récord de participación en la votación.
Asimismo, dijo que el resultado de 

quién representará a los trabajadores 
desde 2024 y hasta 2028 se sabrán 
cerca de las 3 de la mañana.

Algunos trabajadores menciona-
ron no querer la continuidad, pues no 
ha habido resultados esperados, ade-
más llamaron a la unidad una vez que 
se terminen las elecciones, pues son 
un sindicato que necesita estar uni-

Cabe mencionar que la planilla La-
boral que encabeza Hugo Tlalpan, fue 
denunciada por comprar votos, ya que 
los trabajadores fueron condicionados 
a sacar una fotografía de la boleta con 
el voto y la credencial a favor de éste.

Asimismo, mediante redes sociales 
los trabajadores hicieron el llamado a 
sus compañeros a no separarse de las 
urnas, sobre todo, una vez que la Comi-
sión Electoral realice el conteo, pues ahí 
es donde se tiene planeado el fraude.

Finalmente, mencionar que los 
trabajadores podrán votar hasta las 

-
teo de votos.  ALMA MÉNDEZ

CMIC en Puebla colaboran para 
reconstruir el puerto de Acapulco
Puebla, Pue- La Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Puebla, dio a conocer que empresas 
afiliadas colaboran en la reconstrucción 
en el puerto de Acapulco, afectado por 
el huracán Otis en septiembre pasado.

El presidente Gustavo Vargas Cons-
tantini, adelantó que desde la quincena 
de este mes de noviembre construc-
toras y sus colaboradores ya laboran 

para la reconstrucción de departamen-
tos y hoteles en la costera y algunas 
colonias.

Adelantó que constructores pobla-
nos participarán en su momento en las 
licitaciones que emita el Gobierno del 
Estado de Guerrero y los municipios 
para la reconstrucción de infraestructu-
ra, si bien, en principio, la mayoría de 
la atención de las industrias se focaliza 

a espacios privados.
Finalmente, dijo que se requerirá 

mucho tiempo en regresar a la normali-
dad en Acapulco, ya que tuvo pérdidas 
millonarias y que en el sector hotelero 
tratan de acelerar los trabajos de re-
construcción, porque están en puerta 
las vacaciones decembrinas y desean 
recuperarse ante este desastre natural.

 ALMA MÉNDEZ

RESCATADOS Y RENOVADOS EL PARQUE ACUEDUCTO 
Y EL PARQUE PARAÍSO, SE INVIRTIERON 21.2 MDP

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la entrega del Parque Acue-
ducto y el Parque Paraíso, los cuales que-
daron totalmente rehabilitados con una 
inversión de 21.2 millones de pesos.

Rivera Pérez comentó que entre las 
acciones que se realizaron en el emble-
mático parque lineal acueducto mayoraz-
go fue la restauración de mil 711 metros 
cuadrados del acueducto y construcción 
de más de 7 mil metros cuadrados de pa-

vimento, lo que representa 11 calles.
Sumado a esto se realizó la colocación 

de concreto, banquetas, guarniciones, 
colocación de adoquín, top deportivo y 
pasto alfombra instalación de luminarias, 
reductores de velocidad, bolardos, jue-
gos, bancas y más.

Mientras que, en el parque Paraíso 
Mayorazgo se realizó la construcción de 
banquetas, dentellones, guarniciones y 
rampas.

También se ejecutó la colocación de 
pasto alfombra, adoquín, bancas, asado-
res, ente otras acciones para su mejora.

“Seguimos entregando patrullas, lumi-
narias, créditos, estamos haciendo reco-
rridos con las universidades móviles para 
servicios de salud, estamos arreglando el 
Centro Histórico, arreglando más de 60 
espacios deportivos, ya superamos las mil 
calles, ya regresaron las estancias infanti-
les”, declaró.  SILVINO CUATE



Puebla, Pue. Después del anuncio de Eduardo Rivera 
Pérez, alcalde de Puebla y Liliana Ortiz Pérez, presi-
denta del Sistema Municipal DIF, del regreso de la 
Caravana Coca Cola a las calles de la capital poblana 
este próximo lunes 04 de diciembre iniciando a las 
19:00 horas en la 2 Norte y 28 Oriente, continuará 
su paso por Bulevar 5 de Mayo y llegará hasta la 43 
Poniente, por lo que habrá cierres importantes a la 
circulación.

En rueda de prensa, Carolina Morales García, di-
rectora General del Sistema Municipal DIF comentó 
que luego de cinco años de ausencia de la Caravana 
en la ciudad de Puebla, su regreso representa una 
oportunidad de reforzar vínculos familiares y sociales 
de cara al inicio de las celebraciones navideñas; al 
tiempo de invitar a las y los asistentes a acudir bien 
abrigados, a conservar la calma, así como a evitar 

llevar objetos punzocortantes y apuntó que se espe-
ran a más de 300 mil personas.

Debido al desarrollo de la Caravana, María del 
Rayo Ramírez Polo, directora de Control de Trán-
sito Municipal, informó que habrá cierre de calles, 
iniciando a las 17:00 horas y concluirán a las 22:00 
horas; desde la intersección de la 30 Oriente con 2 
Norte, y bulevar 5 de Mayo hasta la 43 Poniente; ha-
bilitándose como vías alternas, Diagonal Defensores 
de la República; 11 Norte - Sur; 24 Norte - Sur; 26 
Norte - Sur y Circuito Juan Pablo II.

Finalmente, Viviana Barbosa Bonola, gerente de 
Asuntos Corporativos de Coca Cola FEMSA, reveló 
que, a diferencia de las caravanas anteriores, este 

de la tecnología, luces led, pirotecnia en frío, entre 
otros.  REDACCIÓN
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Por Caravana Coca Cola anuncian cierres en la capital poblana

DENUNCIAN LA PRESUNTA 
AMENAZA A MUJER QUE 
GRABÓ A JOVEN GOLPEAND0 
A VIGILANTE EN LOMAS

Agresión de alumno de la 
Anáhuac no debe quedar 
impune, piden empresarios

Que se entregue el “Mirrey 
de Angelópolis”, piden las 
autoridades estatales

Puebla, Pue. Tras la versión de que Patricio Pereyra, 
estudiante de la Anáhuac de Puebla que golpea bru-
talmente a un operador de caseta en Lomas de An-
gelópolis, se encuentra prófugo, el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina pidió a los padres 
del joven, asumir su responsabilidad. 

El titular del Poder Ejecutivo dio un voto de con-

para que sean un ejemplo en la responsabilidad de 
sus acciones, por un comportamiento violento. 

-
mamos todos nuestra responsabilidad, y que hagamos 
equipo como lo acabo de decir, con los maestros, que 
nos reencontremos, me da mucha tristeza saber que 

hoy tenemos que hacer un programa, para poder nor-
malizar la cultura de la paz, no es posible”, acotó. 

El mandatario poblano realizó un llamado a la so-
ciedad en general, para evitar guiarse por las notas 
falsas, donde se manipula la información de estos 
hechos, para favorecer a ciertos personajes.

“No podemos dejarnos llevar por todo lo que se 
pueda decir muchas veces en redes sociales que son 
falsas (...) ayer (19 de noviembre) se vieron más no-
tas falsas que nunca”, dijo. 

Recordemos que en redes sociales se difundió un 
vídeo donde un estudiante de la Anáhuac de Puebla 
golpeó brutalmente a guardia de seguridad, lo que 
generó indignación social.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Red Mexi-
cana de Franquicias (RMF), 
exhortó a la sociedad y a 
los padres de familia a tra-
bajar en el hogar para re-
forzar los valores familiares 
y humanos.

Esto después de que vía 
redes sociales se diera a 
conocer un vídeo donde un 
joven de nombre Patricio N., 
golpea a un guardia de se-
guridad en el fraccionamien-
to Lomas de Angelopólis 1, 
debido a que no se levantó 
la pluma para accesar pues 
no sirvió su app, por lo que, 
el joven bajó de su automó-
vil molesto y agredió al vigi-
lante, esto fue captado por 
una cámara de seguridad, 
además de que, una mujer 
grabó los hechos.

El vicepresidente y exper-
to en seguridad Roberto Es-

quivel Ruiseco, enfatizó que 
la falta de inteligencia emo-
cional y el mal manejo de la 
ira llevan a estos hechos, los 
cuales pueden llegar a casos 
más extremos, es por ello 
que los padres de familia y 
las instituciones deben refor-
zar la empatía y el no a las 
agresiones.  

Asimismo, se pronunció 
porque la agresión sufrida 
por el guardia de seguridad 
de nombre Jonathan Nolas-
co, no quede impune.

Finalmente, dijo que la 
desatención de los padres a 
los hijos de cualquier edad y 
darles un dispositivo tecno-
lógico supliendo la compa-
ñía de un adulto, donde se 
desconoce lo que ven y no 
son corregidos ante faltas de 
respeto y demás.  

             ALMA MÉNDEZ

Nueva polémica, ahora la 
hija de la mujer que grabó 
el video donde se aprecia 
al alumno de la Universi-
dad Anáhuac, golpeando 
a un vigilante en un frac-
cionamiento de Lomas de 
Angelópolis, denunció que 
está siendo amenazada por 
parte de los padres del jo-
ven agresor, en contra de su 
madre.

Lo anterior se dio a 
conocer a través de una 
cuenta de Facebook, “Lady 
Lomas de Angelópolis”, Car-
los Pereyra y Paola Merce-
nario, padres del joven que 
agredió al vigilante, habrían 
amenazado a la mujer que 
grabó el clip donde se apre-
cia la agresión.

“ESTAMOS AMENAZA-
DOS”, DENUNCIAN
En un mensaje compartido 
en la red se indica que, “si 
conocen a Pao Mercenario, 
es vecina del clúster, dí-
ganle que deje de moles-
tar. Mi mamá grabó a la es-
coria de su hijo y estamos 

amenazados por ella y su 
nefasta familia”.

“El tipejo de Carlos Pe-
reyra, su esposo, ayer inten-
tó golpear a mi mamá por-
que grabó a este personaje 
de su hijo golpeador. Nues-
tras vidas corren peligro, ya 
que estamos amenazadas 
por subir el video”.

En la publicación se inclu-
yeron las supuestas cuentas 
de Facebook de Paola Mer-
cenario, la cual está vacía.

Asimismo, se compartie-
ron la cuenta de Instagram 
de Patricio Pereyra, pero, la 
mujer que realiza la denun-

intención de denunciar for-
malmente ante las autori-
dades.

Hay que recalcar que, el 
caso de Patricio “N”, estu-
diante de la Prepa Anáhuac, 
se viralizó luego de difun-
dir en redes donde se le ve 
golpeando a un guardia de 
seguridad en un fracciona-
miento de Lomas de Ange-
lópolis.

 REDACCIÓN /  EL UNIVERSAL
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Adán Domínguez 
respetará decisión 
sobre si es o no el 
suplente de Eduardo 
Rivera Pérez
Puebla, Pue. El gerente del Ayunta-
miento de Puebla, Adán Domínguez 
Sánchez aseguró que está en disposi-
ción de aceptar si es o no el suplente 
de Eduardo Rivera Pérez, cuando deje 
el cargo, para buscar ser candidato a 
gobernador del Estado de Puebla.

El funcionario municipal dijo que 
será respetuoso de la decisión del al-
calde, y desde su cargo seguirá res-
paldado las acciones del personaje 
que quede al frente del Ayuntamiento 
de Puebla, y conservar el gran equipo 

-
nistración.

“Respecto a la decisión del presi-
dente, él es el que tomará la decisión, 
quien asumirá el cargo en ese senti-
do, y seguiremos con quien asuma el 
cargo, quien sea, yo o alguien más, 
trabajo como equipo por la ciudad, 
en este gran proyecto de corregir el 
rumbo que lo estamos logrando”, dijo.

Domínguez Sánchez dijo que se-
guirán trabajando en conjunto con 
todos los secretarios de las diferentes 
dependencias municipales, al igual 
que en las comisiones que integran los 
regidores del gobierno de la ciudad.

“Somos un gran equipo, he veni-
do haciendo un trabajo muy impor-
tante con el equipo del presidente de 
Eduardo Rivera, y en ese sentido en 
este trabajo en equipo estamos listos 
para seguirlo haciendo conjuntamen-
te, todo quienes formamos parte de 
este gobierno, los secretarios, los re-
gidores y todos los que somos parte 
del gobierno”, dijo.

Recordemos que el presidente mu-
nicipal, Eduardo Rivera Pérez, había 
anunciado que será en el mes de di-
ciembre cuando dejará el cargo, para 
buscar ser candidato a la gubernatura 
de Puebla, para ello, analizará quien 
quedará al frente del Ayuntamiento. 

 SILVINO CUATE

Doble aprobación en el Congreso; 
aprueban paquete de 60 Leyes de 
Ingreso y Ejercicio Fiscal 2024
Puebla, Pue- El Congreso local hizo una 
doble aprobación, la primera sobre el 
dictamen por el que se expide la Ley de 
Ingresos del Gobierno del Estado para el 
Ejercicio Fiscal 2024, está asciende a más 
de 121 mil 468 millones de pesos y sin 
nuevos impuestos.

La segunda aprobación correspondió 
al primer paquete de 60 Leyes de Ingre-
sos del mismo número de municipios, de 
igual forma para el Ejercicio Fiscal 2024.    

De acuerdo con el ordenamiento, la 
Mesa Directiva del Congreso cantó la vo-
tación con 34 a favor, cero abstenciones 
y cero negativos, logrando la unanimidad 
para la Ley de Ingresos Estatal de Puebla.

La Ley de Ingresos del Estado proyec-
tó la obtención de recursos por 121 mil 
468.7 millones de pesos, de los cuales 53 
mil 940.9 millones de pesos corresponden 
a participaciones federales.

A estas se suman, 49 mil 2.8 millo-
nes de pesos a aportaciones federales, 
mil 528.9 millones de pesos a incentivos 

344.1 millones de pesos a convenios fe-
derales y 10 mil 651.7 millones de pesos 
a ingresos locales

-
tes en Comisión de Hacienda y Patrimonio 
Municipal diputados dieron cuenta que los 
ajustes en cobros de impuestos fueron de 
4.8 por ciento, es decir, por debajo del 

Del planteamiento que contiene el 
dictamen, el diputado Jorge Estefan Chi-
diac aclaró que antes el Estado recibía 
un recurso para el rubro de Salud bajo 
el INSABI, pero bajo la nueva disposición 
ahora enfrentará esa reducción de 5 mil 
millones de pesos.

Bolsa que explicó, no se trata de per-

MC INVITA A NÉSTOR CAMARILLO A UNIRSE AL 
PARTIDO; “TODOS SE ESTÁN YENDO DEL PRI”, DICEN

der una suma, sino de que ahora esos 5 
mil millones de pesos serán administra-
dos por el IMSS-Bienestar

PRIMERAS 60 LEYES DE INGRESOS 
APROBADAS

Estos son los municipios que forman 
parte del primer paquete de 60 demar-

caciones a las que les fueron aprobadas 
Leyes de Ingresos Municipales para el 

-
-

tastral y Tablas de Valores Unitarios de 
Suelos Urbanos y Rústicos, así como los 
Valores Catastrales de Construcción por 
metro cuadrado.  AURELIA NAVARRO

 1. ACAJETE
2. ACATEN
3. ATEMPA
4. ATLIXCO
5. CAMOCUAUTL
6. CAÑADA MORELOS
7. COATEPEC
8. COHETZAL
9. COYOTEPEC
10. CUAUTEMPA
11. CUAYUCA DE ANDRADE
12. CUYOAC
13. CHILA
14. CHILCHOTLA
15. CHINANTLA
16. DOMINGO ARENAS
17. EPATLÁ
18. ESPERANZA
19. GUADALUPE
20. HUAQUECHUL

21. HUATLATLAUCA
22. HUEHUETLA
23. HUEHUETLÁN EI CHIC
24. HUEYTAMALCO
25. HUITZILAN DE SERDÁN
26. HUITZILTEPEC
27. IXCAMILPA DE GUERRERO
28. IXCAQUIXTLA
29.IXTACAMAXTITLAN
30. IXTEPEC
31. IZÚCAR DE MATAMOROS
32.JALPAN
33. JOPAL
34. MIXTLA
35. NAUPAN
36. NEALTICA
37. PANTEPEC
38. QUECHOLAC
39. QUIMIXTLÁN
40. RAFAEL LARA GRAJALES

41. SAN GABRIEL CHILAC
42. SAN JERÓNIMO TECUANIPAN
43. SAN JERÓNIMO XAYACATLÁN
44. SAN JOSÉ CHIAPA
45. SAN JOSÉ MIAHUATLÁN
46. SAN JUAN ATENCO
47. SAN JUAN ATZOMP
48. SAN MARTÍN TOTOLTEPEC
49. SAN PEDRO YELOIXTLAHUACA
50. SAN SALVADOR EL SEC
51. SAN SALVADOR HUIXCOLOTLA
52. SANTA ISABEL CHOLULA
53. TEHUITZING
54. TEPANCO DE LÓPEZ
55. TEPEOJUMA
56. TEPETZINTLA
57. TEPEXCO
58. TLACOTEPEC DE BENITO JUÁREZ
59. TLAOLA
60. TOCHIMILCO

Puebla, Pue- El dirigente estatal de 
Movimiento Ciudadano (MC), Fernando 
Morales invitó a Néstor Camarillo a dejar 
la dirigencia del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para sumarse de cara 
al 2024 al partido naranja.

De cara a Néstor Camarillo, Morales ex-
ternó “si ya se están yendo todos del PRI, 
pues que ya se venga pa´ca (…) Ya no son 
tiempos del PRI, él –Néstor Camarillo- es 
un joven que debería estar en Movimiento 

Morales enfatizó así que el PRI, que MC 
irá solo con sus propios candidatos en la 
Jornada Electoral Concurrente 2023-2024.

Así como por separado, el dirigente es-
tatal del PRI sostuvo que existe un acuer-
do de civilidad política, Morales destacó 
que la sociedad requiere de respeto y de 
elevar la contienda electoral para el 2024.

“No es un tema de personas, sino de 
proyecto, tanto el Frente Amplio por Pue-
bla trae su proyecto, como MC trae su pro-
yecto, y el partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena) trae su proyecto, 
de MC son los jóvenes”.  AURELIA NAVARRO
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Con feria de la discapacidad, gobierno 
estatal promueve bienestar de personas 
en situación de vulnerabilidad El informe de Sergio 

Salomón será en el 
Auditorio Metropolitano
Puebla, Pue. El informe del goberna-
dor de Puebla, Sergio Salomón Céspe-
des Peregrina informó que su informe 
podría llevarse a cabo en el Auditorio 
Metropolitano, siendo el primero que 
ofrezca después de la muerte de Luis 
Miguel Barbosa Huerta.

Céspedes Peregrina comentó que 
sigue sin haber una fecha para el even-
to, no obstante, dijo que espera contar 
con la asistencia del presidente de Mé-
xico, Andrés Manuel López Obrador, sin 
embargo, entendería si no puede venir 
a Puebla, por la agenda de trabajo.

Cabe mencionar que el goberna-
dor había comentado que también 
tendrá una presentación en el Con-
greso del Estado de Puebla, posterior-
mente se realizará otra presentación 
en el Auditorio.

Recordemos que Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina fue elegido como 
gobernador de Puebla el 15 de di-
ciembre de 2022 por los diputados del 
Congreso del Estado.  SILVINO CUATE

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Con el obje-
tivo de ofrecer mejores expectativas de 
desarrollo para las personas en situación 
de vulnerabilidad, el gobernador Sergio 
Salomón y Gaby Bonilla, presidenta ho-
noraria del Patronato del Sistema Estatal 
para el Desarrollo Integral de la Familia 
(SEDIF), encabezaron la Feria de la Dis-
capacidad, en la que también participaron 
la fundación CRIT Teletón y las empresas 
CINIA y Safe Mobility.

-
promiso con las y los poblanos con alguna 
discapacidad, al señalar que la adminis-
tración estatal promueve los Derechos 
Humanos y su bienestar con acciones y 
programas a través de diferentes instan-
cias gubernamentales, una de ellas el SE-
DIF. En ese sentido, reconoció el trabajo 
ejecutado en esta materia por la presi-
denta Gaby Bonilla, así como su liderazgo 
y humanismo.

 También resaltó que, como un acto de 
justicia social y no partidista, el presiden-
te Andrés Manuel López Obrador impulsa 
una política de igualdad en favor de las 
personas en esta situación, a las cuales 
llamó luchadoras y ejemplos de vida.

 Destacó la universalidad en Puebla 
este año de la Pensión para el Bienestar 
de las Personas con Discapacidad Per-
manente, programa mediante el cual los 
gobiernos estatal y federal inyectan más 

a 12 mil 606 personas en esta situación.
 Acompañados por legisladores, fun-

cionarios estatales y representantes de 
CRIT Teletón, CINIA y Safe Mobility, Ser-
gio Salomón y Gaby Bonilla entregaron 
100 aparatos auditivos y 169 rehabilita-
torios para personas con discapacidad 
de los municipios de Puebla y Libres, así 
como del Instituto de Rehabilitación en 
Oro del Aprendizaje e Integración para 
Ciegos y Débiles Visuales A.C.

 
REFRENDA SEDIF COMPROMISO CON 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD
 En su mensaje, la presidenta honoraria 
del Patronato del SEDIF, Gaby Bonilla ex-
presó que, desde el gobierno presente de 
Sergio Salomón, se siembran las bases 
para que las personas con discapacidad 
sean reconocidas, tengan autonomía e 
igualdad de oportunidades en todos los 
ámbitos.

 En ese sentido, anunció que para 
2024 continuarán las “Jornadas Incluyen-

-
var servicios por parte del SEDIF y demás 
organizaciones civiles, para garantizar la 
atención a personas con discapacidad con 
trato humano, de calidad e inclusivo.

 Agradeció a las secretarías del go-
bierno de Puebla, a CINIA, el Centro de 
Rehabilitación e Inclusión Infantil Teletón 
(CRIT) Puebla y Una Nueva Esperanza 
(UNE), por ofrecer servicios y apoyos di-

rectamente diseñados para las personas 
con discapacidad, así como a la Cámara 
Nacional de Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados (Canirac) y la 
empresa Safe Mobility.
GOBIERNO DE PUEBLA RESPETA AUTO-
NOMÍA Y RESPALDA LABOR DE FISCA-
LÍA DEL ESTADO: SERGIO SALOMÓN
El gobierno de Puebla respeta totalmen-
te la autonomía de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) y respalda su labor al 
brindar las herramientas para que su fun-
cionamiento y la procuración de justicia 
esté garantizada, refrendó el gobernador 
Sergio Salomón.

 Al presidir la entrega de reconoci-
mientos y estímulos al personal de dicho 
órgano, el mandatario invitó a las y los 

-
liza la FGE, encabezada por Gilberto Hi-
guera Bernal, y a tener la certeza de que 
ningún acto delictivo queda sin investiga-
ción e impune.

 Reconoció a las y los trabajadores de 
la Fiscalía General del Estado por la labor 
que realizan, así como del compromiso 
social que tienen. Además, invitó a con-
tinuar con un trabajo ético y apegado a 
Derecho.

 El titular de la Fiscalía General del 
Estado, Gilberto Higuera Bernal comen-
tó que, quienes integran el organismo, 
sirven con vocación y orgullo a las y los 
poblanos, con total apego a la ley y el 
objetivo de garantizar la procuración de 
justicia. Asimismo, precisó que, en la 
FGE, instauraron una política institucio-
nal de investigar de manera planeada y 
colegiada los hechos y con la mayor dili-
gencia resolverlos, ya que la justicia debe 
ser real.

 Higuera Bernal reconoció al goberna-
dor Sergio Salomón por el respaldo insti-
tucional que ha dado a la FGE, al tiempo 
de resaltar que el servicio de procuración 
de justicia ha sido, es y será una función 
pública fundamental y determinante para 
que la vigencia del Estado de Derecho, 
de la paz y del orden público sean una 
realidad.  REDACCIÓN

“Una fotografía” no pone 
candidato ni provoca 
divisiones en Morena, 
atajó Carlos Evangelista
Puebla, Pue. El diputado local, Carlos Evan-
gelista Aniceto advirtió que “una fotografía” 
no pone precandidato a la alcaldía de Pue-
bla capital y tampoco genera una división 
entre la militancia del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena).

Señaló que el ingreso de José Che-
draui no es una decisión que sorprenda 
ya en años atrás a Morena han ingresado 
personajes como el actual gobernador 
de izquierda Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina que antes estuvo en el PAN 
y PRI, así como otros más que eran del 
PRD, o de Movimiento Ciudadano (MC), 

de cambiar de partido.
“Es de sabios cambiar de opinión”, 

sostuvo Carlos Evangelista al normali-
zar que puede haber muchos militantes 
cómo Alejandro Carvajal que no está de 
acuerdo con la llegada de José Chedraui 

-
bajo y esas posturas negativas de apa-
rentes quebrados o inconformidades se 
dan al “calor de la elección”.

De la fotografía donde aparecen as-
pirantes como Nora Merino, Iván Herrera 
Villagómez, Leonardo Juárez, Rodrigo Ab-
dala y José Chedraui sólo evidencia que 
en Morena lo que se está buscado es res-
petar la unidad y así se acordó ir cerran-

candidato se le apoye al cien por ciento.
“Una foto puede decir mucho, no es 

proceso sencillo la capital es muy impor-
-

Evangelista sostuvo que hay varios 
personajes que quieren ver fracturado 
al partido Morena y sólo buscan división 
donde no la hay.  AURELIA NAVARRO

DEBEN SER REVISADOS LOS PROTOCOLOS Y OPERACIÓN 
DE LAS EMPRESAS DE SEGURIDAD EN PUEBLA

Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Eduardo Castillo López consideró 
que valdría la pena revisar la forma en 
que las empresas están aplicando sus 
protocolos de contratación de personal, 
para detectar si están funcionando y de 
no ser así que estos sean regulados.

Reconoció que después de la situación 
de violencia a la que se enfrentó el jo-
ven guardia de seguridad de la empresa 
VIMA que fue agredido físicamente por el 

estudiante de la Preparatoria Anáhuac, 
Patricio N, las empresas deben asegurar 
que su personal reciba capacitación para 
desempeñarse en las tareas asignadas.

Admitió que también sería importante 
que se haga un análisis para conocer con 
exactitud cuántas de las empresas de se-
guridad que operan en Puebla dependen 
de la Secretaría de Seguridad Pública Esta-
tal o si forman parte de un padrón federal, 
se tendría que revisar, reiteró el morenista.

“Tendrán que ver las empresas a quien 
contratan, deben tener o brindar capaci-
taciones en estrategia de seguridad, se 
tendría que revisar el protocolo de las 
empresas”, dijo.

Castillo López reiteró, que no se trata 
de hacer leyes por qué si, sino de fomen-
tar la conciencia desde las familias para 

inculcar valores a los hijos y que estos se-
pan que no deben hacer menos a nadie 
que sea diferente a ellos económicamen-
te, ya que todos los trabajadores de todas 
las áreas y de cualquier empresa trabajan 
para ganarse la vida y tener un sustento.

De la conducta de Patricio N., estu-
diante de la Preparatoria Anáhuac, Cas-
tillo López sostuvo que no se trata de 
castigar por castigar, así como tampoco 
de hacer leyes porque sí, sino de tomar 
conciencia como familia para generar las 
condiciones de respeto dentro de cual-
quier área o empresa.

“No debemos juzgar a un joven, si es un 
problema de educación y la primera educa-
ción es con los papás y las escuelas donde 
a veces tener muchos alumnos los maes-
tros no les hacen caso”.  AURELIA NAVARRO
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EL EDIL AUXILIAR ADOLFO REYES Y DOS PERSONAS MÁS DE LA 
RESURRECCIÓN YA FUERON CONSIGNADOS Y ESTÁN EN PRISIÓN

El Congreso ya analiza posible 
salida del edil de Coyomeapan

Puebla, Pue. Ante los reclamos de habi-
tantes de Coyomeapan, el secretario de 
Gobernación Estatal, Javier Aquino Li-
món, informó que ya se envió al Congreso 
de Puebla el expediente para el análisis 
de la posible destitución del alcalde, Ro-
dolfo García López. 

El funcionario estatal comentó que, 
con este trámite, se espera que se pueda 

-
de el 2021, donde al alcalde se le acusa 
de diversas irregularidades en su admi-
nistración, por ello la petición de revoca-

ción de mandato. 
Javier Aquino comentó que esto forma 

parte de los acuerdos que se hicieron con 
los pobladores, y será el Poder Legislativo, 

se pueda resolver antes de que acabe el 
periodo actual, que es el 15 de diciembre. 

“Ya está en marcha dentro del Con-
greso mismo, esperemos que tomen una 
decisión prudente y adecuada, porque ya 
hay condiciones para poder transitar en el 
acuerdo que hemos tomado con el grupo 
de Coyomeapan”, dijo. 

En este mismo sentido, el secretario 
dijo que se busca que se puedan de-
sarrollar las elecciones en el 2024 en 
las mejores condiciones, garantizando 
seguridad y certeza en la elección del 
próximo alcalde. 

Para concluir, aclaró que la llegada 
de elementos de la Guardia Nacional 
fue por la desaparición de un poblador 
del municipio, que fue encontrado sin 
vida, sin embargo, se mantendrá para 
la tranquilidad del municipio. 

         SILVINO CUATE

Primero habrá investigación 
en Coyomeapan, aclaran 
diputados
Puebla, Pue. La decisión que se tome so-
bre la posible destitución o no de Rodolfo 
García como alcalde de Coyomeapan será 
producto de una investigación exhaustiva y 
sin que el Congreso local se preste a ser 
“garrote político”, sostuvo el líder de la LXI 
Legislatura, Eduardo Castillo López.

Precisó que si bien la solicitud ingreso al 
Congreso local el miércoles pasado, el aná-
lisis que se viene haciendo llevará su tiem-
po de ahí que se pudiera llegar al 2024 sin 
que se tenga un resolutivo sobre la petición 
que hizo la comunidad de Coyomeapan y 
de la cual el Gobierno del Estado tiene co-
nocimiento.

“Puede llevarse, días, semanas, meses, 
no se (...) Ellos piden la destitución del al-
calde y depende del Congreso analizarla, 
depende de los tiempos, no de nosotros, 
de los análisis, y proceso jurídico”, preciso.

Castillo López enfatizó que será un pro-
ceso largo el que se desarrolle para poder 

-

Congreso local no se verá relacionada con 
una mala práctica donde se le acuse de ser 
“garrote político”, esto debido a que está 
exigencia social se está dando en medio de 
un proceso electoral.

El morenista preciso que el análisis 
exhaustivo involucra hacer una revisión a 
detalle de todos los elementos, dónde se 
involucren todos los escenarios que se fue-

-
te la mesa de diálogo con la Secretaría de 
Gobernación, reitero “este es un tema de 
cuidado”, apuntó.

Señaló que ambas partes, es decir, los lu-
gareños cómo el alcalde emanado del Parti-
do del Trabajo (PT) tendrán que defenderse 
o incluso podrán hacer uso de sus derechos 
para promover algún recurso de amparo.

Si es así, Eduardo Castillo adelantó que 
el Congreso local se regirá bajo lo que de-
termine la ley, y así se les hizo saber en la 
última mesa de trabajo donde estuvo pre-
sente el titular de la SEGOB, Javier Aquino 
Limón.  AURELIA NAVARRO

El PRI dice no a MC por su 
cercanía con Morena
Puebla, Pue. El líder estatal del PRI, Néstor 
Camarillo Medina reveló que el acuerdo na-
cional en materia política electoral es que 
MC le haga el trabajo sucio a Morena para 
debilitar a los candidatos del Frente Amplio 
por México, como Xóchiltl Gálvez.

Para evitar esa situación en la esfera lo-
cal, el PRI está seguro que no habrá alianza 
con MC en Puebla pero además existe un 
acuerdo político para “evitar golpes bajos” 
como se están dando en la esfera nacional.

En ese sentido advirtió que en Puebla 
existe civilidad política entre los legislado-
res del Congreso local y que también se 
desempeñan como dirigentes de partidos, 
esto en alusión a él mismo por el PRI, y 
Fernando Morales por MC, para lograr 
acuerdos que permitan avanzar hacia la 
Jornada Electoral del 2024.

Por ello, insistió qué en Puebla para 
el 2024, MC va solo con sus candidatos 
tanto para la candidatura a la guberna-
tura como para el resto de posiciones, tal 
como se los ha dictado su dirigente nacio-
nal Dante Delgado.

No obstante, criticó la forma en que 
MC se está conduciendo en la política na-
cional, donde reiteró, se está prestando 
para hacer el trabajo sucio de Morena, 
generando un golpeteo directo hacia Xó-
chitl Gálvez, reiteró.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 

Resurrección, Adolfo Reyes, que fue de-
tenido junto a dos personas más, iden-

Jehu N de 28 años, ya fueron vinculados 
a proceso y tienen prisión preventiva, tras 
los destrozos en el Palacio Municipal, por 
ello su suplente asumirá el cargo en esta 
demarcación. 

-
ción, las personas que intervinieron y en-
cabezaron estos hechos violentos contra el 
Ayuntamiento de querer meter ese tractor, 
los destrozos, los daños, y todo este zafa-

por parte de la autoridad correspondiente 
que han sido vinculados a proceso, y tie-
nen prisión preventiva”, acotó. 

Dijo que será la Comisión de Goberna-
ción del Ayuntamiento de Puebla, quien 
realizará este procedimiento interno, para 
indicarle al suplente cuando estará to-
mando el cargo al frente de esta Junta 
Auxiliar, ya que, son más de dos semanas 
operando sin presidente auxiliar. 

“Uno de los procedimientos es que el 
suplente pueda sustituir al presidente au-
xiliar, ya ha habido algún acercamiento, 
y esperemos que pronto se puedan girar 
las condiciones, para que la comisión de 

gobernación del Ayuntamiento, el Cabildo 
pueda tomar la decisión correspondien-

Rivera Pérez pidió al titular de la Se-
cretaría de Gobernación Municipal, Jorge 
Cruz Lepe, generar condiciones, para que 
el suplente llegue a su cargo sin algún 
tipo de contratiempo, y exista gobernabi-
lidad en esta zona.  

El alcalde enfatizó que el gobierno de 
la Ciudad seguirá garantizando goberna-
bilidad en la capital poblana, al igual que 
en las 17 Juntas Auxiliares que integra el 
municipio, y para ello, se realizará super-

visión de bares y se aplicará la Ley en los 
casos que lo ameriten. 

“Al estar vinculado a proceso, pues 
es imposible, porque además se pierden 
los propios derechos políticos, para que 
puedan seguir asumiendo la responsa-
bilidad del cargo que representa, de ser 
autoridad auxiliar, entonces por parte del 
gobierno, tengan la certeza que continua-
remos tratando, vamos a seguir garan-
tizando la gobernabilidad y los servicios 
y el trabajo que se están realizando en 
todas las demás, incluyendo las juntas 
auxiliares”, acotó.  SILVINO CUATE
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En arrancones, familiar 
de el edil de Amozoc 
provoca accidente; huye 
con ayuda de elementos 
de tránsito
Amozoc, Pue. Un familiar del presiden-

Morena, Mario de la Rosa, impactó su 
automóvil Audi contra una camioneta al 
momento en que jugaba arrancones y 
escapó del lugar ayudado por agentes 
de tránsito.

El choque ocurrió la noche del 27 
de noviembre en la carretera que co-
necta Puebla con Amozoc. El conductor 
del automóvil Audi, de color gris, que 
se encuentra a nombre de la sobrina 
del presidente municipal, Yohanna de la 
Rosa, chocó contra un Toyota Avanza.

Según testigos y agentes de Trán-
sito Municipal de Amozoc, el automóvil 
Audi lo conducía un familiar de Mario de 
la Rosa que fue protegido después de 
ocasionar el accidente.

El conductor del Audi perdió el con-
trol del vehículo y chocó contra una 
camioneta. Testigos en el lugar asegu-
raron que los agentes de tránsito encu-
brieron al familiar de Mario de la Rosa.

-
dad del conductor, pero según las fuen-
tes de Latinus en el municipio, fue un 
familiar del presidente municipal.

Hasta el momento, el conductor del 
automóvil Toyota no ha tenido noticias 
de quién pagará por sus daños.

Esta no es la primera vez que los 
familiares de Mario de la Rosa incurren 
en el abuso de autoridad utilizando el 
nombre de su padre.

El 16 de mayo del 2023, los veci-
nos de Amozoc reportaron una balace-
ra afuera de la casa del exalcalde de 
Amozoc, Alfredo Bretón Sánchez. Los 
disparos ocurrieron a plena luz del día, 
incluso ese día el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes visitaba el munici-
pio y el primer cuadro se encontraba 
cerrado.

Los pobladores señalaron a los hijos 
de Mario de la Rosa como los genera-
dores del ataque. Y en imágenes que 
después se volvieron virales se eviden-
ció a un agente de tránsito que les ayu-
dó quitando vallas de seguridad.

Hasta el momento los familiares 
de Mario de la Rosa no han respon-
dido por estos hechos de violencia.  

 REDACCIÓN / LATINUS

Por ganar pasaje, colectivo de 
Huauchinango derriba poste y 
deja 10 pasajeros heridos

Huauchinango, Pue- Aproximadamente 
doce pasajeros que viajaban en un co-
lectivo de la Unión Serrana, que salió 
de Huauchinango con destino a las co-
lonias de Hidalgo, estuvieron a punto 
de perder la vida por la imprudencia de 
conductor que iba echando carreritas 
con otra unidad de pasaje.

Trascendió que, la unidad circulaba 

por el bulevar Bicentenario, cuando el 
conductor al ver la otra unidad em-
prendió mayor velocidad para ganarle 
el pasaje, sin embargo, perdió el con-
trol de la unidad y causó el derribó de 
una lámpara, ya que invadió el carril 
contrario y terminó su carrera incrusta-
da en un poste de concreto. 

Por lo que, como resultado de este 

percance, diez pasajeros resultaron 
con golpes contusos y dos de ellos con 
lesiones de concentración, los cuales 
fueron trasladados a una clínica parti-
cular.

Por último, bomberos, elementos de 
la Policía Municipal y Cruz Roja llegaron 
al lugar para auxiliar el percance. 

      ADÁN GONZALEZ

CIUDAD SERDÁN ESTÁ DE FIESTA, LA POBLACIÓN 
CELEBRA A SU PATRONO SAN ANDRÉS APÓSTOL

Ciudad Serdán, Pue. A las 13 horas de 
este 30 de noviembre se llevó a cabo la 
celebración del patrón del municipio de 
Chalchicomula de Sesma que lleva el mis-
mo nombre San Andrés.

Diferentes actividades se llevaron a 
cabo en el tema religioso, el día de ayer 

la imagen de San Andrés Apóstol salió en 
procesión por diferentes calles hasta lle-
gar a la casa de la familia del mayordomo.

Ahí fue recibido por la familia Jiménez 
Matías entre aplausos porras y alabanzas 
celebrando una misa, un convivio con 
personas que acudieron acompañar, hoy 

aproximadamente a las 8 de la mañana 
llegaron diferentes imágenes de las loca-
lidades pertenecientes al municipio.

Por parte de los integrantes de la her-
mandad salieron en procesión con la ima-
gen de Padre Jesús a recibir su apóstol 
San Andrés.  LUZ MARIA ZAYAS
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Bancos

EN SU CAMINO hacia una mayor 
modernización, los bancos están 

enfocados en aprovechar la 
información a su alcance para todo 

el ciclo de vida del cliente.

LOS SERVICIOS BANCARIOS HAN 
formado parte de nuestra vida 

por muchas generaciones, pero dis-
tan mucho de lo que solían ser hace 
apenas un lustro. Es indudable el 
significativo cambio que el sector 
ha tenido recientemente: a su evo-
lución paulatina se suma la trans-
formación provocada por las diná-
micas dominantes a partir de los 
sucesos por los que atravesó el 
mundo en los últimos años.

Como consumidores también he-
mos cambiado. Estamos al tanto de 
las posibilidades digitales que ofrece 
la tecnología financiera (fintechs) 
y las instituciones financieras más 
innovadoras, las cuales destacan por 
sobre las opciones más tradicionales. 
Esto debido a que aquellas institucio-
nes que han adoptado estrategias in-

por las 

La modernización  
del sistema financiero  

es un camino sin fin

POR 
GILMA DÍAZ

novadoras y soluciones tecnológicas 
de vanguardia han podido adaptarse 
rápidamente a los cambios mencio-
nados y nos han permitido a noso-
tros como consumidores tener ma-
yor empoderamiento sobre nuestro 
portafolio de servicios y productos 
financieros.

Hoy somos más demandantes y 
exigimos mejores experiencias y, so-
bre todo, niveles de seguridad ade-
cuados a esta compleja era, porque 
también estamos más atentos que 
nunca a las diferentes amenazas en 
el entorno. Por eso, el camino hacia 
la modernización del sistema finan-
ciero nunca termina.

Los bancos reconocen la 
importancia de operacio-
nes más dinámicas. Hoy, 
por ejemplo, saben que ya 

no pueden seguir retrasando la mi-
gración a la nube: esta les permite 
sacar al mercado portafolios com-
pletos de forma más ágil, eficiente, 
flexible y simple al contar con una 
plataforma que les da todas las fun-
cionalidades que requieren. Esto es 
vital en una época en que somos los 
usuarios quienes dictamos las reglas, 
y si algo queremos es inmediatez en 
las transacciones.

Otro elemento crucial es la hi-
perpersonalización, tendencia que 
surgió hace poco para ayudar a las 
organizaciones a generar ofertas 
realmente personalizadas, ello par-
tiendo de toda la información dispo-

nible para lograr acercar 
el producto adecuado al 
cliente correcto en el mo-
mento preciso. FO
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El impulso de la banca abierta será 
fundamental. Aunque esta práctica aún 
no llega a México, lo hará y permitirá a los 
negocios aprovechar la enorme cantidad de 
información alrededor del cliente.

 Gilma Díaz es directora
de Ventas de FICO para la región NOLA.

ANTE EL USO cada vez más 

Gran parte del proceso de trans-
formación e innovación en el sector 
financiero es apalancado por las na-
cientes fintechs y bancos digitales, 
que han revolucionado el mundo de 
las finanzas como se le conocía. No 
es fortuita la notoria consolidación 
de los negocios de servicios banca-
rios más innovadores: su éxito se 
basa en las nuevas tecnologías, como 
analítica en tiempo real, interfaces 
de programación de aplicaciones (las 
API) flexibles y plataformas dinámi-
cas, movilidad, etcétera.

La ruta tecnológica marcada por 
el segmento más disruptivo del sec-
tor financiero sirve de guía para los 
bancos más tradicionales, que bus-
can inversiones de tecnologías de la 
información que aceleren su digita-
lización con tecnologías que aumen-
ten su eficiencia operativa, fomenten 
la colaboración y terminen con los 
modelos basados en silos. 

EN SU CAMINO HACIA UNA MAYOR 
modernización, los bancos están 
enfocados en aprovechar la in-
formación a su alcance para todo 
el ciclo de vida del cliente. Desde 
siempre han tomado ventaja de los 
datos tradicionales para el proce-
so de originación de clientes, pero 
ahora extienden este valor hacia 
todas las etapas de interacción con 
ellos, pues sus acciones a partir del 
análisis de datos en tiempo real son 
diferenciadores de peso para la sa-
tisfacción y permanencia de quie-
nes optan por sus servicios.

Imagine que viaja a otro país, 
hace uso de su tarjeta de crédito y 
descubre que ha llegado a su límite 
crediticio. ¿Qué le parecería recibir 
un mensaje de su banco informán-
dole que es candidato a un aumento 

instantáneo en su línea de crédito? 
Hoy día existen las herramientas 
tecnológicas para que los bancos 
hagan esto, comenzando por detec-
tar la situación en tiempo real para, 
inmediatamente, evaluar el compor-
tamiento del cliente y determinar si 
es candidato a esta oferta. 

El secreto está en que tanto los 
datos del cliente como los del eco-
sistema, mercado y producto estén 
disponibles en tiempo real para los 
ejecutivos del banco, de modo que 
puedan dar la respuesta oportuna 
que el consumidor desea.

En este marco, el impulso de la 
banca abierta (open banking) de 
cara al futuro será fundamental, 
pues, aunque esta práctica aún no 
llega a México (en términos regu-
latorios), lo hará y permitirá a los 
negocios aprovechar la enorme can-
tidad de información alrededor del 
cliente, sus hábitos y preferencias, 
incluidos datos de terceros, para 
mejorar la oferta, atención y entrega 
de servicios.

Los bancos que cuenten con solu-
ciones de tecnologías de la informa-

ción dinámicas y componetizables 
(que les brinden la capacidad de 
consumir los diferentes componen-
tes tecnológicos según se requiera), 
que les permitan tener una visión 
360 del cliente, tendrán un diferen-
ciador transcendental, dada esta 
apertura por venir.

No obstante, al incrementarse la 
toma de decisiones en tiempo real 
y el uso de información interna y 
externa, crecen también los fraudes 
de múltiples tipos: estafas, fraudes 
internos, de aplicación, de tercera 
persona y de originación, suplanta-
ciones, etcétera. Por ello, la moder-
nización con seguridad de la indus-
tria financiera debe considerar la 
incorporación de tecnología que le 
permita prevenir y detener fraudes 
de forma automatizada. 

La buena noticia es que las solu-
ciones tecnológicas para lograrlo 
están disponibles, por lo cual es un 
aspecto que puede ser mejorado sus-
tancialmente en el corto plazo. 
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L
os seis aspirantes a la candida-
tura presidencial de la coalición 
Morena-PVEM-PT trataron de 
ocultar gastos por 59.6 millo-
nes de pesos al INE, durante 
el proceso de selección de la 

coordinadora de “defensa de la transfor-
mación”.

La Unidad Técnica de Fiscalización del 
Instituto Nacional Electoral (INE) conclu-
yó la revisión de los informes de ingresos 
y gastos de los procesos de selección que 
desarrollaron los partidos políticos entre 
junio y septiembre -previo a las precam-
pañas formales- y concluyó que los cinco 
aspirantes y la aspirante de la coalición 
gobernante gastaron 59.6 millones de pe-
sos más de lo que informaron.

Sólo en Morena, el gasto no reporta-
do asciende a 53.5 millones de pesos. 
El partido informó al INE que se habían 
ejercido 16.5 millones de pesos, pero 
con los gastos detectados en las audi-
torías de la Unidad Técnica de Fiscaliza-
ción, se determinó que el gasto total de 
los cuatro aspirantes fue de 70.1 millo-
nes de pesos.

A ello se suman casi 17 millones de 
pesos que gastaron el PT, con Gerardo 
Fernández Noroña, y el PVEM, con Ma-
nuel Velasco. De ellos dos, el aspirante 
del Verde trató de ocultar 5.9 millones de 
pesos.

ADÁN AUGUSTO, EL ASPIRANTE DE 
MORENA MÁS OPACO EN GASTOS
Entre todos los aspirantes, el más opaco 
fue el ex secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, quien reportó gastos por 
3.5 millones de pesos, cuando en realidad 
gastó 26.6 millones de pesos.

El ex secretario de Gobernación, quien 
quedó en cuarto lugar en la encuesta de 
Morena, trató de ocultar 17.1 millones de 
pesos que habría gastado en propagan-
da colocada en la vía pública (anuncios 
espectaculares), los cuales fueron de-
tectados por la UTF; además, no repor-
tó 5.8 millones de pesos que ejerció en 
actos masivos que pudieron ser gracias 

y 107 mil pesos que gastó en internet sin 
reportarlos.

 
CLAUDIA SHEINBAUM, SEGUNDO 
LUGAR EN OPACIDAD
Le sigue en opacidad Claudia Sheinbaum, 

ex jefa de Gobierno reportó gastos por 
4.5 millones de pesos, y en realidad ha-
bría ejercido 21.1 millones de pesos.

Los principales gastos no reportados 
por la actual precandidata presidencial de 
Morena fueron en eventos proselitistas 
(8.6 millones de pesos) y en propaganda 
en vía pública (7.6 millones de pesos).

MARCELO EBRARD, TERCER LUGAR 
EN NO REPORTAR GASTOS
EL EX CANCILLER MARCELO Ebrard, quien 
quedó en segundo lugar en la encuesta, 
reportó 4.2 millones de pesos, pero gastó 

más de 14 millones. Entre los 9.7 millones 
de pesos de gastos no reportados desta-
can 7.2 millones de pesos que erogó en 
anuncios en vía pública, 1.8 millones en 
eventos y 477 mil pesos en internet.

RICARDO MONREAL, CUARTO 
SITIO CON LA MITAD DEL GASTO 
SIN REPORTAR
El senador Ricardo Monreal reportó 4.1 
millones, pero en realidad gastó 8.2 millo-

nes de pesos. No informó al INE 3.2 millo-
nes de pesos en eventos públicos, 678 mil 
pesos en propaganda en vía pública y 132 
mil pesos que erogó en internet.

MANUEL VELASCO, EL
QUINTO DE LA LISTA
El aspirante del Partido Verde, Manuel 
Velasco, no reportó 5.9 millones de pe-
sos, correspondientes principalmente a 
propaganda colocada en vía pública. Y el 

Partido Verde sólo reportó 3.2 millones de 
pesos.

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA,
EL MENOS OPACO
El diputado Gerardo Fernández Noro-
ña, quien sorprendió colocándose en 
tercer lugar en la encuesta, sólo omitió 
reportar 283 mil pesos, la mayoría de 
los cuales fueron detectados por perso-
nal del INE en visitas de verificación en 
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TAN SÓLO EN ANUNCIOS ESPECTACULARES, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ GASTÓ TAN SÓLO EN ANUNCIOS ESPECTACULARES, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ GASTÓ 
MÁS MÁS DE 17 MILLONES DE PESOS QUE TRATÓ DE OCULTAR AL INE. EL EX DE 17 MILLONES DE PESOS QUE TRATÓ DE OCULTAR AL INE. EL EX 

SECRETARIO DE GOBERNACIÓN FUE EL ASPIRANTE MÁS OPACO Y A QUIEN SECRETARIO DE GOBERNACIÓN FUE EL ASPIRANTE MÁS OPACO Y A QUIEN 
SE DETECTARON MÁS GASTOS NO REPORTADOS.SE DETECTARON MÁS GASTOS NO REPORTADOS.

P OR: E R N E STO N Ú Ñ E Z A L BA R R Á N
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sus eventos proselitistas. Su partido, 
el PT, reportó al INE un gasto de 8.1 
millones de pesos durante el proceso 
interno.

La fiscalización de este proceso fue 
ordenada por el INE mediante un acuer-
do avalado por el Tribunal Electoral, en 
el que se consideró un periodo de posi-
cionamiento de tres meses, entre el 12 
de junio y el 6 de septiembre de 2023, 
fecha en la que Morena dio a conocer 

la vitoria de Claudia Sheinbaum en el 
proceso. Para todo el periodo, el INE 
estableció un tope de gastos de 34.3 
millones de pesos por aspirante.

Los lineamientos establecían que los 
procesos, tanto de Morena como de la 
oposición, debían someterse a las reglas 

ordinario de los partidos, bajo riesgo de 
ser sancionados, incluso con la pérdida 
de las precandidaturas que no entregaran 

su informe de ingresos y gastos.

QUÉ SANCIONES PODRÍA RECIBIR 
MORENA POR GASTO NO REPORTA-
DOS EN INTERNA
El dictamen que entregó la UTF a los 
consejeros electorales integrantes de la 
Comisión de Fiscalización del INE será 
discutido y aprobado en dicha comisión 
el próximo 5 de diciembre, y se prevé 
que lo conozca el Consejo General en 

una sesión extraordinaria del 15 de di-
ciembre.

En dichas instancias se deberán 
establecer las sanciones a las que se 
harían acreedores los partidos políti-
cos involucrados, quienes asumieron la 
responsabilidad de sus aspirantes. Se 
prevé que dicha sanción sea una multa 
económica, que podría ser del doble del 
monto involucrado, es decir, el gasto no 
reportado en tiempo y forma.
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